

Das Sekretariat wird aus dem 1. und 2. Sekretär, aus den besten und qualifiziertesten Genossen und Genossinnen sowie dem Bürgermeister oder dem Landrat bestehen. Die Abteilungsleiter, die je nach den finanziellen Verhältnissen des Kreises ehrenamtliche Funktionäre sein können, sollen regelmäßig vom Sekretariat zu Besprechungen zusammengerufen werden.

Im Kreisvorstand bestehen folgende Abteilungen:

1. Organisations-Instrukteurabteilung (ihr untersteht die Unterabteilung für Parteifinanzen);
2. Personalpolitische Abteilung;
3. Abteilung für Parteischulung, Massenagitation und Kultur.

(Anmerkung: Bei den großen Kreisverbänden wie Leipzig, Dresden, Halle soll eine Abteilung für Kultur und Erziehung bestehen bleiben.)

4. Abteilung für Staatliche und Wirtschaftliche Verwaltung mit Mitarbeitern für Wirtschaft, Landwirtschaft, Arbeit und Sozialfürsorge, Kommunalpolitik und Justiz.

Die Presseabteilungen bei den Kreisvorständen sind aufzulösen. Anleitung und Kontrolle der Lokalseite der Parteizeitung unterliegt dem Sekretariat des Kreisvorstandes beziehungsweise dem ersten Kreissekretär. Qualifizierte Mitarbeiter der bisher bestehenden Presseabteilung werden in die Massenagitation übergeführt.

9. Die Kreise sind in Arbeitsgebiete zu gliedern. Für jedes Gebiet wird vom Kreisvorstand ein Instrukteur bestimmt. Die Arbeitsgebietsleitungen werden aufgehoben, damit sie nicht als Barriere zwischen Kreisvorstand und Grundeinheiten der Partei die Arbeit hemmen.

Der Instrukteur jedes Arbeitsgebietes untersteht direkt dem Sekretariat des Kreisvorstandes, erhält seine Direktiven vom ersten oder zweiten Kreissekretär und hat seinen Sitz im Arbeitsgebiet (in landwirtschaftlichen Kreisen in der bedeutendsten MAS). Zur Durchführung der Aufgaben und Direktiven des Kreisvorstandes gibt er leitenden Funktionären im Arbeitsgebiet wie Mitgliedern von Ortsgruppenleitungen, Genossen Direktoren oder Kulturdirektoren der MAS, Genossen Traktoristen usw. konkrete Parteaufträge.

### *B. Die Parteiorganisationen in den Betrieben*

10. Das Schwergewicht unserer Organisationsarbeit ist auf die Stärkung und Entwicklung der Betriebsgruppen zu legen. *Die Betriebsgruppe ist die wichtigste Grundeinheit der Partei.*